

Guatemala, Centroamérica

23 de agosto de 2025

Número 2297



## Exportación de plásticos guatemaltecos hacia EE.UU y Centro América supera \$590 millones

### Exotik Nat presenta nuevas líneas de productos naturales para la piel



### Últimas noticias

**Festival Gamer Event 2025 llega a Guatemala con premio acumulado de Q100 mil**





## **Alianza entre DGT y PMT para supervisar el transporte en el país**

Actualmente las carreteras del país son escenarios de la transformación digital, esto mediante la implementación de herramientas tecnológicas, lo que ha llevado que la Dirección General de Transportes (DGT, intensifique su trabajo de fortalecimiento institucional, junto a la coordinación con la Policía Municipal de Tránsito (PMT) en distintas regiones del país.

Esta coordinación ha permitido la implementación de nuevos sistemas, entre los cuales se encuentran: los permisos temporales, los permisos expresos, el uso de códigos QR para renovación, la actualización digital de datos y, próximamente, el registro de pilotos y el registro de transporte de equipos de carga.

Esto formando parte de un esfuerzo más amplio para la modernización de los servicios que la DGT ofrece a los porteadores y usuarios del transporte, promoviendo así mayor eficiencia, control y transparencia, buscando la manera de cambiar formularios físicos por plataformas digitales, sino de transformar la forma en que se gestiona y fiscaliza el transporte a nivel nacional.

Mediante trabajo coordinado se busca que se pueda controlar y supervisar de mejor manera el transporte y brindarle a la ciudadanía mayor seguridad en sus viajes.



La DGT ha sostenido reuniones y jornadas de capacitación con diversas PMT del país, entre las que se encuentran Quetzaltenango, Salcajá, Cobán, Totonicapán, Jalapa y la ciudad de Guatemala.

El propósito principal ha sido asegurar que las nuevas disposiciones y documentos digitales emitidos por la Dirección sean reconocidos por las autoridades locales y aplicados de manera uniforme en todo el país.



Esta estrategia se enmarca en el Plan Conecta, impulsado por el Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV), que busca optimizar los servicios públicos y fomentar una gestión más integrada entre instituciones

## **40° Presentación de Ballet Moderno y Folklórico de Guatemala**



La danza en el país ocupa un propio lugar en la cultura general, en medio de ello, el Ballet Moderno y Folklórico Nacional ha celebrado sus 40 funciones, esto mediante su aclamada interpretación de "El Principito", esta Temporada Familiar 2025 cierra el 29 de agosto de 2025 con la obra "Oscura Intuición" en el Teatro Manuel Galich.

El Ballet Moderno y Folklórico Nacional de Guatemala han llevado a su público a un viaje interplanetario, esto con la puesta en escena de "El Principito", en la cual, durante su presentación, cautivaron a grandes y pequeños, todo esto en el teatro Teatro Manuel Galich de la Universidad Popular.



Como parte de su Temporada Familiar 2025, la compañía adaptó la entrañable obra maestra del escritor francés Antoine de Saint-Exupéry, presentando una coreografía llena de movimiento, color y reflexión. *"Agradecemos mucho a la audiencia que siempre nos ha apoyado. Sean siempre bienvenidos"*. Comentó Fernando Juárez, director del ballet

**liberal GT**  
Somos Guate

Ecosistema informativo regional

[liberalgt.com](http://liberalgt.com)

[Liberal Gt](#)

[@GtLiberal](#)

Pauta con nosotros [Hp@liberalgt.com](mailto:Hp@liberalgt.com)



## Exportación de plásticos guatemaltecos hacia EE.UU y Centro América alcanza \$590 millones

Actualmente, las personas utilizan una amplia variedad de recipientes plásticos, entre ellos se pueden encontrar empaques plásticos, películas y láminas, tubos y mangueras de PVC y polietileno, junto a tejidos y sacos de polipropileno, esto debido a su alta demanda por mercados tanto locales como internacionales, entre los cuales se encuentran Estados Unidos, Centroamérica, República Dominicana, Colombia y Perú.

Estas exportaciones, en el pasado 2024, fueron capaces de alcanzar la cifra de US\$593 millones, equivalentes al 4% del total exportado a nivel nacional, con un crecimiento de US\$84 millones respecto al 2023.

Esto lleva a que este sector alcance a convertirse en el 4% de la suma total de lo exportado en Guatemala en ese año, dejando una huella económica de más de Q20,000 millones de Quetzales.

Este sector de plásticos, aporta un aproximado mayor de 27,000 empleos formales directos y un estimado de 100,000 indirectos; esto también demuestra que los compradores globales demandan productos con menor huella ambiental, procesos eficientes y compromiso con la economía circular, con esto en mente, Green Ideas demuestra como las empresas guatemaltecas están innovando en empaques, reutilización de materiales y en tecnologías que permitan prolongar la vida útil de los plásticos y disminuir los residuos.



*"Conscientes de la relevancia el Sector Nacional de Plásticos conformada por la Asociación y Comisión Guatemalteca del plástico – COGUAPLAST-, la comisión de plásticos de AGEXPORT y la gremial de fabricantes de artículos plásticos de Cámara de Industria, realizamos este 21 de agosto nuestro evento Green Ideas 2025, el cual edición tras edición se ha convertido en un espacio de diálogo para promover la sostenibilidad, la gestión integral del plástico y la transición a una economía circular que se fortalezca. Recibimos a más de 600 personas quienes llegaron a un espacio de diálogo e inspiración en torno a la sostenibilidad, casos de éxito y la propuesta de soluciones prácticas para transitar a una economía circular que garantice la competitividad del sector y, al mismo tiempo, contribuya a construir una Guatemala más limpia", informó Olga Orellana, presidente del Sector Nacional de Plásticos.*

De esta manera, los sectores productivos continúan generando oportunidades y empleos a nivel nacional.

Actualmente, la sostenibilidad para este tipo de productos, ya no son un valor agregado, son un requisito de competitividad internacional, estos envases, junto a sus innovaciones y sus procesos más eficientes, representan un aporte ambiental y una ventaja en los mercados en los que se compiten.

*"La economía circular significa darles un nuevo valor a los materiales que antes se consideraban desechos. En el caso del plástico, implica diseñar productos que puedan reutilizarse, reciclarse o transformarse, de manera que extendamos su vida útil y reduzcamos el impacto ambiental. Este modelo protege al planeta y abre oportunidades de innovación y competitividad", explicó Cristina Aguiñada, Tesorera de la Junta Directiva de la Comisión de Plásticos de AGEXPORT.*



## **Certificación LEED Silver es entregada a Oakland Place por su compromiso con la sostenibilidad**

En compromiso con el desarrollo sostenible responsable, el Centro Comercial Oakland Place, ha sido distinguido con la certificación LEED Core & Shell nivel Silver, otorgada por el Consejo de Edificación Sostenible de Estados Unidos (USGBC). Este reconocimiento se suma a la certificación obtenida en el año 2018, Rooftop Oakland Mall, en fortalecimiento a la implementación de estrategias sostenibles en su diseño, construcción y operación.

*"En Spectrum creamos y diseñamos espacios que contribuyen a construir un mundo mejor, impactando positivamente en la vida de las personas y las comunidades donde operamos, esto nos ha hecho acreedores de múltiples certificaciones LEED con varios de nuestros proyectos"*, destacó Belem Salomón, Gerente de Desarrollo Responsable Spectrum.

Esta desarrolladora, Spectrum, es la que cuenta con mayor cantidad de metros cuadrados certificados por LEED, (Liderazgo en Energía y Diseño Ambiental) encontrando entre sus diferentes proyectos, los cuales incluyen centros comerciales, parques industriales y viviendas verticales, esto apoya a su búsqueda en la reafirmación de la fuerza e importancia de las prácticas ambientales optimas, entre las que se encuentran el ahorro de agua, energía, ventilación natural e implementación de espacios verdes.

El hecho de contar con este reconocimiento internacional demuestra el compromiso de Oakland Place hacia la eficiencia energética, hacia el uso responsable de recursos naturales y la creación de entornos saludables de sus visitantes. Esta certificación LEED, es una de las certificaciones de sostenibilidad más prestigiosas, la cual busca impulsar el desarrollo de edificaciones más eficientes, responsables con el medio ambiente y en el bienestar de las personas.



*"Tenemos un fuerte compromiso con el desarrollo responsable y sostenibilidad, lo que considera un factor clave para el éxito y la competitividad del negocio. Nuestra visión es crear un mundo mejor a través de 4 ejes de desarrollo responsable: Dejar una huella positiva en el planeta con el uso eficiente de los recursos naturales y reducir el impacto de nuestras operaciones; ser carbono neutral, continuar siendo el desarrollador con más metros cuadrados certificados LEED en la región", puntualizó Salomón.*

Lo que ha hecho que el centro comercial sea óptimo para tener esta certificación son:

- **Eficiencia hídrica:** jardines con plantas nativas y sistemas que permiten reducir en un 63% el consumo de agua para riego, además de artefactos sanitarios eficientes.
- **Eficiencia energética:** auditorías y mejoras que logran un desempeño 48.5% superior a la norma de referencia, uso de refrigerantes ecológicos y sistema solar fotovoltaico que cubre más del 25% de la demanda del edificio.
- **Gestión responsable de materiales:** infraestructura para separación y reciclaje, manejo adecuado de residuos y selección de materiales con bajo impacto ambiental.
- **Bienestar interior:** sistema híbrido de ventilación, prohibición total de fumar y diseño que fomenta la actividad física.



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)

Liberal Gt

## Día internacional de los Parques Nacionales



Los parques nacionales son lugares en los cuales las personas son capaces de conectar con la naturaleza, realizar caminatas, compartir en familia, explorar un poco sobre la riqueza cultural del país o conocer, en cierta medida, acerca del pasado de nuestros antepasados, esto ha llevado a que, el Viceministerio de Patrimonio Cultural y Natural, haga un llamado debido a la importancia de proteger tanto los parques nacionales como los parques arqueológicos del país para la conservación de la biodiversidad y la identidad cultural.

**Guatemala es un país megadiverso, considerando su riqueza natural y cultural. Además, nuestro territorio, específicamente la reserva de la biosfera maya se constituye en un pulmón a nivel regional**

De esa cuenta, el Consejo Nacional de Áreas Protegidas (CONAP) creó el Sistema Guatemalteco de Áreas Protegidas -SIGAP-, que aglutina todas las áreas protegidas del país y las entidades que las administran. Su objetivo es conservar la biodiversidad de áreas con un enfoque de desarrollo sostenible. El SIGAP resguarda 21 parques nacionales.



Guatemala cuenta con varios "focos" o parques ecológicos a nivel nacional, entre los cuales se cuentan también los que son arqueológicos, siendo que el Ministerio de Cultura y Deportes menciona que contamos con 12 parques, característicos por su riqueza nacional y cultural, entre los cuales se encuentran:

- Parque Nacional Tikal
- Parque Nacional Yaxha-Nakum-Naranjo
- Parque arqueológico nacional Tak'alik Ab'aj
- Parque Arqueológico Tayasal
- Parque Arqueológico El Ceibal
- Parque Arqueológico Quiriguá
- Parque Arqueológico Kaminaljuyu
- Parque Arqueológico Iximché
- Parque Arqueológico Chuwa Nima' Ab'aj o Mixco Viejo
- Parque Arqueológico Gumarcaaj
- Parque Arqueológico Zaculeu
- Parque Paleontológico Tz'i'Kab'Be

Los parques nacionales constituyen un activo natural, que puede ser visitado por las familias a nivel nacional. Cuidar la naturaleza es una responsabilidad de todos.



## Exotik Nat presenta nuevas líneas de productos naturales para la piel

Mediante una experiencia única Exotik Nat, presentó sus líneas de productos, diseñadas principalmente para el cuidado integral de la salud y la piel, todo esto elaborado con aceites 100% naturales y fórmulas personalizadas.

Con estas líneas, buscan reforzar su visión de ser un aliado natural en la vida de las personas, esto mientras aportan al bienestar físico y emocional mediante soluciones sostenibles y personalizadas.

*"Queremos que nuestros productos acompañen a las personas en la protección y el respeto hacia su piel. Exotik Nat es la marca que se preocupa por el cuidado personal y también en salud preventiva"*, destacó Telma Arteaga, gerente de mercadeo de Exotik Nat.

Adicionalmente, buscan desarrollar soluciones compuestas por ingredientes naturales, con las cuales promuevan el bienestar de las personas y sus familias, esto mediante productos elaborados con lo mejor de la naturaleza, buscando ofrecer alternativas de cuidado para contribuir a la salud y el equilibrio de manera sostenible.

Exotik Nat refuerza su visión de ser un aliado natural en la vida de las personas, aportando al bienestar físico y emocional mediante soluciones personalizadas y sostenibles.

Con estas propuestas, se busca ser parte de la vida de los guatemaltecos, entregando opciones que responden a las necesidades, buscan que todos sus productos se caracterizan por la honestidad en su formación, junto con el respaldo de la experiencia en la industria y compromiso permanente hacia la innovación y la calidad, reafirmando de esta manera, su misión de trasladar los beneficios de la naturaleza para que las personas puedan alcanzar una vida plena.



El evento coincide con la conmemoración del Día Mundial del Cuidado de la Piel, que se celebra el 25 de agosto con el objetivo de concientizar sobre el

autoexamen y la detección temprana de alteraciones cutáneas.

Exotik Nat constituye la opción natural para toda la familia, desde bebés que ofrece opciones para cuidarlos. También para otras áreas importantes del hogar.

En este contexto, Exotik Nat reafirma su compromiso de promover hábitos de prevención y autocuidado, resaltando que la piel es un órgano vital que protege al cuerpo de todos los agentes externos, es nuestra primera línea de defensa con el ambiente, por lo que es vital protegerla.



## Festival Gamer Event 2025 llega a Guatemala con premio acumulado de Q100 mil

Guatemala es un país que se encuentra en crecimiento para distintas empresas, encontrándose entre ellas la del entretenimiento, lo que lleva a que un ejemplo de esto sea también las actividades de videojuegos dedicadas, esto debido al crecimiento de la población del país que está también involucrándose en este sector en crecimiento.

En esta ocasión, esta actividad se llevará a cabo el próximo sábado 25 de octubre en Fórum Majadas, en el cual se espera que cuente con un aforo entre 8,000 a 10,000 asistentes, en el cual se llevarán a cabo diferentes actividades de esports, simuladores de realidad virtual, música y entretenimiento en general, contando también con la visita de actores de doblaje, estando la actividad disponible desde las 9:00 am hasta las 12:00 pm.

**Jorge Rodrigo Blazo, organizador del Festival Gamer Event 2025, comentó acerca de las actividades que se desarrollarán durante el evento:**

### **“En Consolas:**

- *Super Smash: La legendaria serie de lucha que reúne a icónicos personajes, donde la habilidad y la velocidad son clave para derribar a los oponentes y alzarse con la victoria.*
- *FC25: Para los amantes del fútbol, esta es la plataforma para demostrar quién tiene el mejor control del balón y la estrategia más efectiva en el campo virtual.*

### **En Móviles:**

- *Free Fire: El battle royale móvil por excelencia que sigue reuniendo a millones de jugadores, prometiendo acción rápida y emocionante en cada partida.*
- *Clash Royale: El popular juego de estrategia en tiempo real donde deberán construir el mazo perfecto y desplegar sus tropas con astucia para destruir las torres enemigas.*
- *Call of Duty Mobile: La adaptación móvil del aclamado shooter, que trae la intensidad de los combates a la palma de su mano, con múltiples modos de juego y acción trepidante.*

*Lo más emocionante es que el premio acumulado para estos siete videojuegos supera los 100,000 quetzales en efectivo. Y para aquellos que aún no han tenido la oportunidad de clasificarse en los torneos digitales o el tour, ¡tenemos una excelente noticia! Este año, tendremos clasificatorios directamente dentro del evento. Así es, podrán competir por un puesto en la fase final sin ningún costo adicional una vez que estén dentro del festival.”*

Para el cierre de la actividad, se realice una pelea de exhibición de Muay Thai, con participantes invitados, junto a contar con música en vivo, entre los invitados para la sección de meet and greet se contará con: Luis Carreño (la voz oficial de Bob Esponja y del Perro de CatDog) MikeLeal (la voz de Ash Ketchum y Eren Jaeger) y Alberto Bernal (la voz de Spider-Man de Tom Holland), junto a un cierre musical, de Malacates Trébol Shop.

Además, el festival contará con un concurso de cosplay, que le permitirá mostrar su creatividad disfrazándose a los participantes. Según sus organizadores, el “Festival Gamer” es el espacio que conecta a todas las audiencias jóvenes, apasionadas de la era digital”, así como a niños y sus familias.

Guatemala es líder en la región de personas que juegan videojuegos, con un estimado de seis millones de gamers. Los departamentos del país donde más jugadores hay son la ciudad capital, Petén, Totonicapán, Quetzaltenango, Suchitepéquez y Escuintla. El Festival Gamer es un evento de entretenimiento de primer nivel en Centroamérica que reúne a varios mundos y ofrece una plataforma para que las marcas conecten con un público joven, dinámico y participativo a través de experiencias auténticas y memorables.

